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帮你问问 为你跑跑 替你办办

本报讯（记者 裴其娟 实习生 高原）昨日，热心
市民高女士给本报热线打电话称，位于文化路与
黄河路交叉口的一座新建立交桥不知何故停工
了，路口现在依然经常拥堵。昨日下午，记者就我
市去年新建的人行天桥实地采访发现，5 座已竣工
天桥的使用情况也不尽相同。

记者在已竣工的几座人行天桥处看到，由于所
处地段及桥的设计不同，各个人行天桥的使用情况
迥异。在郑大东门，不少行人自觉选择通过银灰色
的漂亮天桥过马路，汽车北站北侧水院东门的过街
天桥，利用率相对较高。人民路与太康路交叉口的
过街天桥由于位于繁华地段，过往行人较多。一位
王姓大爷说，这座天桥的建立，方便了不少行人，以
往人车抢道的情况现在少多了。

与之形成反差的是，记者昨日下午3时在嵩山路
与棉纺路交叉口看到，尽管人行过街天桥已经建好
护栏，拆掉了上下桥处的围挡，但桥上空无一人。这
座天桥设计为在棉纺路北侧上跨嵩山路，桥坡距十
字路约三四十米，桥体位于斑马线上方，不少行人仍
选择在斑马线过马路。同时，在动物园西门人行天
桥处，行人不走天桥而翻越护栏的现象仍时有发生。

在文化路与黄河路交叉口，一座新建天桥与其
他5座已竣工的天桥“长相”明显不同，其他天桥主色
调都是银灰色，而这座桥采用的是黄色桥身勾红边
的外观，虽然天桥主体已基本完工，但不知何故却停
工，桥身护栏尚未安装，上下桥的地方用围挡围着，
却见不到一名施工人员。

上下班常经过该路口的市民李女士说，希望施
工单位早日把这座天桥交付使用，这样可以有效地
把十字路口地面行人引导到桥上，提高路口机动车
的通行速度，减少交通拥堵。

福利院儿童接种甲流疫苗
本报讯（记者 李娜 实习生 荆佳 文 李焱 图）6 岁

的乐乐挽起袖子，将胳膊送到医生面前，一本正经
地说：“我不怕打针，打完这个针我就不会得甲流
了。”昨日上午，郑州市儿童福利院 95 名儿童接种
了甲流疫苗。

儿童福利院院长李燕介绍，福利院目前共有孩子
200多个，此次接种疫苗的是3岁以上、对鸡蛋不过敏的
95名孩子和福利院105名员工，“儿童福利院的孩子多，
普遍免疫力较差，给我们的孩子还有教师接种疫苗，能
有效地让孩子和老师生活在健康的环境里。”

来自中原区卫生局、红十字会、防疫中心的共10余
位医务人员来到儿童福利院，他们不仅给孩子们接种疫
苗，还免费对他们进行了内科、外科、耳鼻喉科等体检。

新建天桥使用状况喜忧参半
黄河路文化路口天桥不知何故停工

本报讯（记者 郑磊 通讯员 徐克
镜 文/图）“我们这儿电线都成‘蜘蛛
网’了，有几根几乎垂地，太危险了！”

昨日上午，市民王先生拨打本报热线
反映，政通路与交通路交叉口附近十
几根电线、网线交织一团，悬在半空，

这让过往市民心生担忧。
接市民报料，记者随即赶到现

场。只见数十根电缆、电线相互交
织，几乎成了“蜘蛛网”。这时，一
辆卡车从此经过，看到电线悬空，从
副驾驶座上跳下一位女士用工具向
上顶电线，卡车才勉强通过，过往行
人纷纷避让。“都半个多月了，一直
没人来维修疏通。”交通路一家烟酒
店经理告诉记者，前几天晚上，经过
的一辆大卡车车身太高，挂住了其
中一根电线，由于车速很快，把十几
根电线搅成了一锅粥，一直悬在半
空中，不少车经过时都会挂到电线，
存在很大安全隐患。

“我们给电信部门反映过，可一
直没见人来修……”家住政通路附近
的陈大姐告诉记者，由于很多电线交
织在一起，也不知道哪根是电线哪根
是网线，所以市民也不清楚到底该给
哪个部门反映。

民政部荐结婚誓词
郑州市不强制实行

本报讯（记者 李娜 实习生 荆佳）新人领结
婚证的时候，都会有个简短的颁证仪式，对着
国徽的庄重颁证总是让不少新人潸然泪下。1
月 13日，民政部向婚姻登记机构推出 4种版本
的结婚登记颁证词，供新人婚姻登记领证时宣
誓使用，让这个过程更加的庄重和正式。昨
日，记者从郑州市民政局了解到，我市不强制
实行这些版本。

记者咨询了郑州市民政局社会事务处处
长蔡旭尧，他表示目前郑州市各个区均有条
件进行结婚颁证，只是由于各个区的情况不
同，颁证室大小和运行情况各不相同，“我们
并没有规范结婚颁证用语，民政部的标准用
语也是一个借鉴方式，并没有强制性。”

据悉，我省早在 2003年 7月 9日在郑州市
金水区婚姻登记处首次实行新人面对国旗国
徽宣誓结婚。从那时起凡在金水区婚姻登记
处办理结婚登记手续的新人，在本人自愿的前
提下，将由取得资格的颁证人员统一着装，系
领带，戴胸卡，向结婚男女双方宣讲按婚姻法
规定固定下来的颁证词，之后让双方签字并颁
发结婚证，宣布双方成为合法夫妻，然后向双
方表示祝福。

不过，为了让结婚仪式更加正式和庄重，
蔡旭尧说：“我市的各个区也在不断地寻求更
好的方式，像中原区由于颁证厅比较小，今年
会扩大办公面积，让新人领证的时候更舒适，
颁证的时候更庄重。”

文化路黄河路过街天桥主体工程建成，然而桥面未设护栏，8个阶梯入口未同地面连接，市民不得不在地面上与机
动车混行。 本报记者 丁友明 摄

本报讯（记者 王晋晋 通
讯员 吴成龙）本科毕业的妙
龄女孩当起“酒托女”，客人在

“酒托女”的哄骗下，一夜之间
消费万余元。昨日，金水区法
院开庭审理我省首例“酒托”
案，此案没有当庭宣判。

去年 10月 27日，赵继忠被
网友阿文约到咖啡厅，一顿晚饭
消费800多元。之后，阿文说她
的两个女朋友失恋了，想让她们
一块儿来玩玩，在阿文提议下，
他们换到了包间，三个美女既能
喝又能劝，赵继忠喝晕后不到一
小时刷了6次银行卡。在三个女
孩又要酒时，感觉不对劲的赵继
忠最终拒绝，走出咖啡厅之后赶
紧拨打 110，三个女孩逃之夭
夭。当民警赶到后查询消费记
录，共消费13230元。

两天后，一名张姓男子报
案。同样的咖啡厅里，同样是
和三个女孩喝酒，被骗消费 1
万多元，这次三名“酒托女”被
带到派出所。据三名“酒托女”
供述，她们的老板叫“刚哥”，租
下这家咖啡厅 17 时以后的营
业时间，共组织 20多个人共同
经营。一人负责在网上发布婚

恋等信息，然后与“酒托女”联
系，将受害人约到这家咖啡厅
吃饭，随后大肆的哄骗客人点
酒。不到十天，十来个“酒托
女”作案30多起。

公诉机关指控曹瑞、刘保
武等 5 人，先在网上聊天得知
4 名受害人信息，然后以婚恋
交友的名义取得对方的信任，
将他们约至咖啡厅进行消费，
期间，按照事先的安排，曹瑞
又将胡叶、易飞两女子约至咖
啡厅，3 女子互相配合和受害
人聊天、玩游戏，劝酒，诱骗其
消费。根据警方的统计，去年
10 月 27 日至 10 月 29 日，刘保
武等人共诈骗 5 起，共骗取４
人两万余元。

公诉人认为，虽然咖啡厅
对酒水饮料等物品明码标价，
被害人在结账时一般也了解
单子上所消费的物品种类和
价格，表面上看被害人进行消
费时有自主权。但从现有证
据来看，这些被告是披着经营
咖啡厅的外衣，实质上是在网
上虚构婚恋、异性交友的事实
引诱男性上当（文中人物为化
名）。

电线交织悬空 过往行人担忧

3D电影并非
人人适宜看

观看距离别太近

本报讯（记者 汪辉 通讯员 陈锦屏）近
日，电影《阿凡达》正在热映。60岁的刘阿姨
戴着 3D眼镜观看电影《阿凡达》时，突然出
现头痛、头晕、眼睛痛的症状，到医院看急
诊，竟然是急性青光眼发作。医生提醒，观
看 3D电影并非人人适宜，观看时距离也别
靠太近。

市三院眼科副主任医师张银雪解释，青
光眼是一系列令视神经受到永久性破坏的
眼睛疾病的统称，情况严重者可导致失明。
有一些诱因能引起青光眼发作，如，情绪激
动、长时间阅读、在暗室里停留时间过长、疲
劳、全身性疾病等。而 3D电影的影片场景
比一般电影刺激，更容易让人产生激动的情
绪，对于青光眼高危人群来说，这样的刺激
是一种危险行为，很容易引起瞳孔放大、眼
压升高，导致急性青光眼发作。同时，电影
院昏暗的灯光对有青光眼隐疾的人来说也
是一大考验，很有可能诱发严重的病症。

在我国，许多青光眼患者并不知道患了
该病，青光眼早期症状往往容易被忽略甚至
误诊。张银雪说，有青光眼家族史的人，平
时就要定期到医院检查，一旦发现自己有眼
胀、头痛、雾视等异常现象，就可能是青光眼
开始发作了，更要及时治疗。

同时，除了青光眼外，曾有眩晕病史、易
晕车晕船、有癫痫病史的人，患有高血压、心
脏病的人都不宜看3D版的电影。

医生提醒，看 3D 版电影时要注意用
眼卫生。由于 3D 版电影亮度偏暗，应提
早五分钟进放映厅适应一下光线。最好
备一瓶眼药水，影院里暖气很足，空气干
燥，眼球不疲劳也会缺水。还要带一块眼
镜布，因为 3D 镜片上沾满了无数的指纹，
需要擦拭。看电影时尽量坐在后排，别买
前三排的座位。

引诱男性网友高消费

“酒托”案被告昨受审


